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Светлана Викторовна Штукова, глава адми-нистрации Адми ралтейского района. — Дорогие первокурсники! Я от всей души поздравляю вас с началом студенческой жизни! Впереди вас ждет что-то неизведанное. Вы будет много учиться, грызть гранит науки, знакомить-
ся со своей будущей специальностью. Вас ждет прекрасная студенческая 

жизнь. Сегодня вы вливаетесь в ряды адмиралтейцев, потому что СПбГАСУ располагается на территории 

Адмиралтейского района. У нас прекрасная студенческая команда, работает молодежный совет. Я наде-

юсь, что вы примете участие в общественной жизни района и города. Ждем ваших инициатив! 
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Владимир Анатольевич Григорьев, главный архитектор Санкт-Пе-

тер бурга, председатель Комитета по градостроительству и архитектуре 

Пра вительства Санкт-Петербурга, выпускник ЛИСИ. 

— Уважаемые ребята, будущие коллеги! Хочу поздравить вас с за-

мечательным днем! Современный образовательный процесс построен 

таким образом, что, поступая в вуз, вы уже многое умеете. Но очень 

многое вам только предстоит узнать. Институт замечательный! Он вы-

пустил из своих стен большую плеяду архитекторов, которые украсили 

наш город, инженеров-строителей, которые создали прекрасные зда-

ния, технические сооружения, инженеров разных специальностей. Все 

они трудятся в нашем городе. И, поверьте, диплом СПбГАСУ котируется 

в Санкт-Пе тер бурге выше других дипломов. Вам предстоит увлекатель-

ное путешествие в мир знаний. У вас впереди прекрасная жизнь, твор-

ческая и профессиональная карьера. 

Комитет по градостроительству и архитектуре сотрудничает с уни-

верситетом. Я сейчас привез в подарок СПбГАСУ книгу о петербургском 

стиле, которая недавно издана. Она будет в вашей библиотеке, и все 

желающие смогут с ней ознакомиться. 

Мы очень гордимся теми зданиями, которые были построены 

до нас. Но мы должны сделать так, чтобы можно было гордиться зда-

ниями, которые построили мы. 

Губернатор Санкт-Петербурга Георгий Сергеевич Полтавченко 

инициировал конкурс молодых архитекторов, который называется 

«Петербургский стиль». В нем участвовали молодые архитекторы, вы-

пускники и студенты университета. Было отобрано 65 проектов, и сту-

дентам СПбГАСУ будет полезно с ними ознакомиться.

Я призываю вас к тому, чтобы вы дружили с ребятами с других 

факультетов. В серьезной взрослой жизни работа архитекторов, конструкторов, проек-

тировщиков всегда командная. Если вы со студенческой скамьи научитесь понимать, 

уважать и признавать своих коллег, как участников процесса, в результате которого соз-

даются великолепные здания и сооружения, вам будет гораздо легче работать в жизни. 

Я вас поздравляю и желаю вам всего хорошего. 

Сергей Игоревич Зайченков, заместитель директора дирекции по ор-
ганизации дорожного движения (от имени председателя Комитета 
по развитию транспортной инфраструктуры Правительства Санкт-
Петербурга Сергея Викторовича Харлашкина).

— Уважаемый Евгений Иванович! От имени Комитета по развитию 
транспортной инфраструктуры и от себя лично поздравляю вас, препо-
давателей, студентов и аспирантов СПбГАСУ с Днем знаний и началом 
учебного года! Подготовка высококвалифицированных специалистов 
является одним из основных направлений государственной политики. 
В настоящий момент на региональном и федеральном уровне вопро-
сам образования уделяется особое внимание. Благодаря многолетней 
работе профессорско-преподавательского состава университета и ос-
новательной постановке учебного процесса Санкт-Петербург обеспечен 
серьезной кадровой базой. Среди выпускников вуза немало руководите-
лей дорожно-транспортной отрасли города, выдающихся специалистов, 
работающих на благо Санкт-Петербурга.

Руководство СПбГАСУ создает в стенах вуза уникальную атмосферу, 
способствующую активному творческому поиску и желанию самосовер-
шенствоваться.

Впереди у первокурсников увлекательный год, наполненный яркими 
событиями. Но этот год, как и любой другой, не обойдется без преодо-
ления трудностей, бессонных ночей перед экзаменами, веселых историй, 
которые оставят теплые воспоминания о студенческой жизни. Хочется по-
желать студентам, чтобы они старались расти над собой, учились ставить цели 
и достигать их. Преподавателям и сотрудникам университета желаю крепкого 
здоровья, счастливых дней, радостных событий, тепла и семейного уюта, та-
лантливых студентов.

В этот день взволнованные первокурсники, 
их родители, студенты — второкурсники, третье-
курсники и без пяти минут выпускники выстрои-
лись на площадке перед входом в университет. 
Настроение у собравшихся было праздничное. 
Ведь именно в этот день начинается для вчераш-
них абитуриентов, превратившихся в студентов, 
долгая дорога в мир знаний. 

Поздравить первокурсников и пожелать им 
успехов пришли деканы факультетов СПбГАСУ, 
а также руководители Комитетов Пра вительства 
Санкт-Петербурга, администрации Адми рал тей-
ско го района, известных компаний. 

С приветственным словом выступил ректор СПбГАСУ Евгений Иванович 
Рыбнов.

— Дорогие первокурсники! От имени ученого совета и от себя лично 
поздравляют вас с Днем знаний и началом нового учебного года! Летом 
этого года вы сделали важный выбор, поступили в Санкт-Петербургский 
государственный архитектурно-строительный университет. В этом году на-
шему вузу исполнилось 185 лет. Из его стен вышло более 60 тысяч дипло-
мированных архитекторов, строителей, инженеров и экономистов.

Игорь Иванович Шикалов, первый заместитель 

председателя Комитета по строительству Правительства 

Санкт-Петербурга.
— Дорогие студенты, прежде всего с праздником! Вы 

поступили в замечательный университет, которому через 

15 лет будет два века. Вы выбрали замечательную про-

фессию созидателя. Хочу вам пожелать, чтобы вы были 

достойны тех людей, которые заканчивали этот универ-

ситет, являющийся одним из лучших в стране и в мире. 

Вы сами создаете тот мир, в котором мы живем. Пусть 

он будет замечательным, пусть в нем будут красивые зда-

ния, социальные учреждения.

Я хочу пожелать вам, чтобы студенческие годы были 

самыми блестящим временем вашей жизни. Вы позна-

комитесь друг с другом и приобретете друзей, которые 

останутся с вами на всю жизнь. 

Желаю вам великолепной учебы в этом блестящем 

городе, успехов и удачи!

Наши выпускники — крупные государственные деятели, руководители 
крупнейших строительных и автотранспортных организаций, архитектур-
ных мастерских и проектных институтов, известные ученые. Мы гордимся 
тем, что наши преподаватели и выпускники внесли огромный вклад в со-
временный архитектурный облик Санкт-Петербурга. Мы — современное 
поколение преподавателей и студентов — стараемся сохранять славные 
традиции нашего вуза. Сегодня СПбГАСУ — самый крупный в России 
архитектурно-строительный университет по числу студентов — их около 
13 тысяч. Это лучший в Санкт-Петербурге вуз по подготовке кадров для 
строительного комплекса и городского хозяйства. 

Дорогие первокурсники! Для вас начинается новый этап в жизни. Сту-
ден ческие годы — самая прекрасная пора, и я надеюсь, они пройдут у вас 
на самом высоком уровне. Вы приобретете все необходимые знания, умения 
и навыки для того, чтобы стать высокообразованными людьми, высоко-
классными специалистами. Желаю вам крепкого здоровья, успехов в учебе, 
яркой студенческой жизни. И пусть каждый день будет для вас Днем знаний! 

В адрес СПбГАСУ поступила Правительственная телеграмма.
«Поздравляю профессорско-преподавательский коллектив и студен-

тов Архитектурно-строительного университета с началом учебного года! 
Университет — крупнейший научный и образовательный центр по под-
готовке профессионалов архитектурно-строительного профиля высшей 
квалификации. В этом бесспорная заслуга ректора и наставников, истин-
но преданных своему делу. В День знаний желаю вам и вашим коллегам 
благополучия, крепкого здоровья, успехов в достижении поставленных 
целей и удачи! С уважением, вице-губернатор Санкт-Петербурга Игорь 
Николаевич Албин».

Выпускники СПбГАСУ востребованы, их рады принять на работу про-
ектные организации и компании-застройщики Санкт-Петербурга и Северо-
Запада России. 100% выпускников вуза находят работу по окончании уче-
бы. Хочется верить, что через четыре-шесть лет абсолютное большинство 
сегодняшних первокурсников вольется в ряды высококвалифицированных 
профессионалов. 

Новый учебный год — это начало новой жизни. Пусть он станет для на-
ших преподавателей и студентов временем творчества, поиска, обретения 
себя и, конечно, новых знаний. 

Елена ШУЛЬГИНА

В последний день лета, 31 августа 
в Санкт-Пе тер бургском государственном 
архитектурно-строительном университе-
те отмечали один из главных праздников 
в жизни вуза — День знаний. 

Поздравляем с Днем знаний!
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— Сергей Аркадьевич, когда и как был осно-
ван факультет? 

— Еще в учредительном положении Училища граж-
данских инженеров ( 1832 г.) одной из целей его соз-
дания было «образование способных для производства 
работ по правилам искусства чиновников, которые бы по 
назначению начальников губерний занимались исправ-
лением и устройством дорог, мостов и переправ».

Инженерно-дорожное отделение со специализаци-
ей по мостовым и дорожным сооружениям на IV курсе 
было открыто в 1905 году. Студенты-пятикурсники вы-

полняли курсовой проект мостового сооружения (эскиз 
и записка). На отделении преподавали профессора 
Н. А. Белелюбский, С. Н. Соловьев и С. В. Керебедз. 
Последний построил в нашей стране более 100 крупных 
мостов, некоторые из них — с рекордными для Европы 
пролетами. 

Автодорожный факультет появился в нашем вузе 
7 октября 1947 года. Его первым деканом был В. Н. Ко-
корин. В то время студентов готовили по двум специ-
альностям: «Автомагистрали и городские дороги» 
и «Мосты и тоннели».

Автомобильно-дорожный факультет уникален. Он 
концентрирует в себе подготовку специалистов для ав-
томобильно-транспортного и дорожно-строительного 
комплексов, включая мостовиков, дорожников, авто-
мобилистов и механиков. 

 — Какие кафедры входят в состав автомо-
бильно-дорожного факультета? 

— На факультете пять кафедр, из них четыре — 
выпускающие. На кафедре технической эксплуатации 
транспортных средств (заведующий кафедрой к. т. н., 
доцент Черняев И.О.) кроме подготовки специалистов 
ведется серьезная научная работа. Кафедра транс-
портных систем ( заведующий кафедрой д. э. н., доцент 
Солодкий А.И.) также проводит научную работу в сфере 
организации дорожного движения и его безопасности. 
Правильная организация транспортных потоков — это 
очень важно. Кафедра наземных транспортно-техно-
логических машин (заведующий кафедрой д.т.н. про-
фессор Евтюков С.А.), которую я возглавляю, готовит 
специалистов высокой категории и ведет серьезные 
исследования в сфере проектирования, эксплуатации 
и ремонта строительно-дорожной техники. Кафедра 
автомобильных дорог, мостов и тоннелей (заведующий 
кафедрой к. т. н., доцент Квитко А.В.) готовит инжене-
ров-дорожников и мостовиков и одновременно с этим 
проводит большую научно-исследовательскую работу, 
контролирует состояние мостов. Правительство Санкт-
Петербурга заказывает специалистам этой кафедры 
проведение исследований мостов через Неву. Кафедра 
физического воспитания (заведующий кафедрой 
к. пед.н. профессор Караван А. В. — не выпускающая. 

Но она очень важна для будущего выпускника СПбГАСУ, 
без физического развития нет будущего специалиста. 

— Востребованы ли выпускники вашего фа-
культета? 

— У нас 100-процентное трудоустройство. Каждый 
день я получаю запросы на наших выпускников от пе-
тербургских, московских и иногородних предприятий. 
Есть запросы даже из-за рубежа. Выпускники нашего 
факультета делают блестящую карьеру, занимают ру-
ководящие посты, а потом их дети и внуки поступают 
к нам на факультет. 70% профессорско-преподава-
тельского состава факультета в свое время закончили 
СПбГАСУ. Аспиранты с удовольствием приходят рабо-
тать на кафедры факультета, они совмещают препода-
вательскую деятельность с учебой. 

— Как изменились студенты за последние 
5–10 лет? 

— Я стал преподавателем ЛИСИ в марте 1979 года. 
С тех пор прошло неполных 40 лет, и я могу сказать, 
что студенты очень изменились. В чем-то они стали 
лучше, в чем-то хуже. С точки зрения знаний, «продви-
нутости» студенты стали интереснее. Нашему выпуск-
нику очень легко освоить современное производство, 
потому что он владеет компьютерными технологиями, 
современной техникой, IT-технологиями и т. д.

Мы стараемся дать студентам такие знания, что-
бы они быстро адаптировались и имели космический 
карьерный рост в современных компаниях. Сегодня 
уже недостаточно ограничиваться одной профессией, 
одним дипломом. И студентам-старшекурсникам, кото-
рые хорошо учатся, мы предлагаем получить еще один 
диплом в нашем университете, например, к диплому 
инженера-механика, дорожника, мостовика, они могут 
получить диплом экономиста, юриста или строителя. 
Это помогает ему в профессии, у него более глубокие 
знания, он мыслит более широко. Он может работать 
судебным экспертом в области транспорта или ав-
томобильных дорог, руководителем транспортных, 
дорожных или мостовых компаний. Наши студенты 
могут пройти программу по переподготовке и стать, 
например, экспертом по инструментальному контролю 

и диагностике, преподавателем автомобильной школы, 
судебным автотехническим экспертом и т. д. 

— Каким оборудованием располагает фа-
культет?

— У нас есть аккредитованная лаборатория, где мы 
со студентами старших курсов и аспирантами проводим 
экспертизы в области ДТП, инструментального контро-
ля и диагностики транспортных средств. На факультете 
также имеется современная лаборатория диагностики 
транспортных средств, оборудованная французски-
ми стендами. Они имеются только в трех российских 
вузах. Также у нас есть единственная в России пере-
движная дорожная лаборатория (дайно-тест), которая 
позволяет определять несущую способность дорожной 
одежды неразрушающим методом. Мы можем иссле-
довать не только дороги, но и аэродромы. 

— Разрешаете ли вы своим студентам рабо-
тать?

— Сегодня студенты вынуждены выживать. Я иду 
им навстречу и разрешаю студентам старших курсов, 
которые хорошо учатся, работать. Другой вариант — 
перейти на индивидуальное обучение, выбирать только 
определенные занятия и общаться с преподавателями 
по интернету. Если студент не справляется с учебным 
планом и хочет работать, я предлагаю ему перейти 
на заочное отделение. На нем занятия ведут те же пре-
подаватели, и студенты выпускаются по тем же кафе-
драм. Диплом заочника ничем не отличается от дипло-
ма студента очного отделения. 

Наш факультет уникален. К нам не поступают слу-
чайные молодые люди, все наши студенты — высоко 
мотивированные, ответственные, ориентированные на 
получение знаний юноши и девушки. 

В год юбилея хочется сказать большое спаси-
бо сотрудникам факультета: профессору Кравченко 
П. А.(декан факультета 1984-1990 гг.), профессору 
Быстрову В. А. (декан факультета, института АДФ 
1993-2007 гг.), профессору Карпову Б. Н., профессору 
Веревкину Н. И., профессору Добромирову В. Н. и всем 
сотрудникам факультета. 

Интервью взяла Елена ШУЛЬГИНА

В одном из интервью, на вопрос, почему он выбрал 
для своей докторской диссертации такую сложную, 
необычную тему как русская архитектурная критика, 
Светозар Павлович ответил: «Я отношусь к поколению 
шестидесятников (ЛИСИ кончал в 1966 году). Это поко-
ление деятельных идеалистов-оптимистов до сих пор 
духовные ценности ставит выше материальных. Как 
ни странно, в наше суперматериальное время это помо-
гает нам не просто выжить, а очень даже уверенно чув-
ствовать свое моральное превосходство над временем. 
Мы спокойно относимся к материальным ограничени-
ям, не впадаем по этому поводу в глобальный и безыс-
ходный пессимизм и находим высшее удовлетворение 
в сферах надбытовых. А докторская степень — это 
официальное признание твоего профессионального 
уровня и даже, если угодно, пропуск в элитарный слой 
профессии. То есть, это своеобразный моральный 

авторитет, который, повторяю, для шестидесятников 
выше материальных благ».

Светозар Павлович окончил после семилетки Топо-
графический техникум и четыре года провел в кругло-
годичных экспедициях. Работал техником-топографом. 
Одновременно с этим заочно учился на автомобильно-
дорожном факультете ЛИСИ. Но однажды его озарило: 
«Я должен быть архитектором!». Вернувшись из по-
следней экспедиции, почти не готовясь, он поступает 
на архитектурный факультет ЛИСИ и учится у таких 
известных зодчих, как А. М. Соколов, А. Я. Мачерет, 
А. И. Ку басов, А. А. Грушке. Закончив наш вуз, моло-
дой архитектор работает в ЛЕНМОРНИИПРОЕКТе, про-
ектирует объекты, которые строят на севере страны. 
Два раза объезжает всю Арктику с инспекцией своих 
объектов.

В 1970 году Светозар Павлович поступает в аспи-
рантуру ЛИСИ, на кафедру истории и теории архитек-
туры. Тема научной работы была по тем временам рево-
люционной — «Пластмассы в развитии современной 
архитектурной формы».

После успешной защиты диссертации молодой 
ученый едет в Тюмень организовывать архитектур-
ный факультет в Тюменском ИСИ. Здесь пройдут 
шесть лет, в течение которых он преподавал, проек-
тировал и строил разнообразные здания, сотрудничал 

с Худфондом, изучал памятники Западной Сибири. 
В Москве, Ленинграде и Свердловске вышли пять 
его книг, посвященных архитектуре Зауралья, Тюмени 
и Тюменской области.

В 1980 году Светозар Заварихин возвращается 
в родной вуз, на «свою» кафедру истории и теории ар-
хитектуры. Через 11 лет он защищает докторскую дис-
сертацию на тему «Русская архитектурная критика».

Светозар Павлович — автор около трехсот науч-
ных и научно-публицистических статей, 13 книг и трех 
учебников для вузов. На архитектурном факульте-
те Светозара Павловича прозвали «архитектурным 
Белинским». Вот как он сам объясняет это:

— Я часто выступаю с критическими публикация-
ми, печатаюсь в архитектурной прессе. Имею множе-
ство поощрений за эту деятельность от Союза архи-
текторов России. В Петербургском Союзе архитекторов 
руковожу комиссией по архитектурной печати, критике 
и пропаганде архитектуры. Критика — это, прежде все-
го, анализ. А без архитектурного анализа невозможно 
учить архитектуре. Кроме того, критика тесно связана 
с теорией и историей архитектуры. Поэтому приходится 
серьезно всем этим заниматься. И вот в этом архитек-
турном «писательстве» мне, возможно, помогают мои 
гены — я происхожу из династии Чарушиных, среди 
которых ученые, художники, архитекторы и такой из-

вестный в мире детский писатель и художник как 
Евгений Иванович Чарушин.

7 сентября в Фундаментальной библиотеке 
СПбГАСУ была открыта книжная выставка, посвя-
щенная юбилею профессора Заварихина. В своем 
выступлении Светозар Павлович рассказал о работе 
в Тюмени, об истории создания своих книг. Его ученики 
и коллеги поздравили ученого и пожелали здоровья 
и успехов в осуществлении творческих планов.

Елена ШУЛЬГИНА

АВТОМОБИЛЬНО-ДОРОЖНОМУ ФАКУЛЬТЕТУ — 70 ЛЕТ

В этом году автомобильно-дорожному факуль-
тету СПбГАСУ исполняется 70 лет. В пред-
дверии юбилея мы побеседовали с дека-
ном факультета, заслуженным работником 
высшей школы, доктором технических наук, 
профессором, заведующим кафедрой на-
земных транспортно-технологических машин 
Сергеем Аркадьевичем Евтюковым. К слову 
сказать, Сергей Аркадьевич тоже отмечает 
свой 65-летний юбилей — так что для него это 
двойной праздник. 

С. П. ЗАВАРИХИН: «ДЛЯ МЕНЯ ГЛАВНОЕ — ДВИЖЕНИЕ»
Светозар Павлович Заварихин — доктор ар-
хитектуры, заслуженный архитектор России, 
профессор кафедры истории и теории архи-
тектуры СПбГАСУ, главный редактор «Архи-
тек турного альманаха», член правления 
Санкт-Пе тер бург ского Со юза архитекторов 
(из официальной анкеты).

Александр Иванович Вахмистров, президент само-

регулируемой организации НК «Объединение строителей 

Санкт-Петербурга».
— Вы даже не представляете, насколько вам повезло. 

Во-первых, у вас сегодня первый день из четырехлетнего 

периода, в течение которого вы будете впитывать знания. 

Во-вторых, мы с вами живем в самом лучшем городе 

на Земле, Санкт-Петербурге. В-третьих, вы поступили в луч-

ший строительный университет нашего города.

Я хочу поприветствовать вас от имени всех строитель-

ных организаций города. Мы вас ждем! Вы видите, как 

развивается наш город, сколько строится новых объектов. 

В городе очень много работы для проектировщиков, фи-

нансистов, организаторов дорожного движения, мостови-

ков, строителей. 
Санкт-Петербург всегда будет строиться, развиваться 

и реставрироваться. Я хочу пожелать вам успеха на этом 

нелегком, но очень приятном пути. Ждем вас на строи-

тельных предприятиях! 

Владимир Тарасович Гайдей, заместитель председателя Комитета по науке и высшей школе Правительства Санкт-Петербурга. — Дорогие друзья! У вас сегодня тревожный, волнительный день. Вы вливаетесь в новую для себя жизнь. В школе вы были старшими, а теперь снова становитесь младшими.
Но вы уже совершили две выдающиеся вещи. Во-первых, вы выбрали замечательную профессию. Я сам инженер-строитель, прошел путь от мастера до начальника участка, и вспо-минаю эти годы с большой теплотой. Во-вторых, вы поступили в замечательный вуз. Он достоин того, чтобы им гордиться. Хочу пожелать вам всего самого хорошего, дерзайте, творите. У вас все впереди. Время бежит незаметно. Я не успел оглянуться, а после окончания ин-ститута прошло уже 30 лет. Поэтому не теряйте это время, живите, думай-те головой, сердцем и душой. Удачи! 

Вадим Клеван, председатель 
Сту ден ческого совета СПбГАСУ.

— Добрый день, дорогие перво-
курсники! От лица студенческого 
самоуправления приветствую вас 
в лучшем архитектурно-строитель-
ном вузе страны. Здесь вы будете 
слушать полезные лекции, станете 
частью одной большой студенческой 
семьи. Будете участвовать или даже 
организовывать масштабные меро-
приятия. И каждый день узнавать 
что-то новое. Наш вуз открывает 
перед вами безбрежный океан возможностей. Мы поможем вам 
на пути познания. Главное — не отпускать штурвал и всегда ве-
рить в свои силы даже в самый сильный шторм. Помните, что вы 
сами строите свою судьбу. В нашем вузе вы будете ее строить 
качественно и с умом. Желаю вам успехов в будущей учебе и сту-
денческой жизни. 

Сергей Васильевич Маевский, советник гене-
рального директора ГУП «Пассажиравтотранс» .

— Добрый день, дорогие ребята, наши будущие 
коллеги! Разрешите поздравить вас с началом учеб-
ного года! Вы вступаете в новый этап — первый этап 
вашей взрослой жизни. Впереди — познание нового, 
долгие лекции, экзамены, сессии, веселые встречи, 
стройотряды, покорение новых вершин и приобрете-
ние новых друзей. Я хотел бы пожелать вам ставить 
амбициозные задачи и достигать их. Я желаю вам 
удачи, успехов, хороших экзаменов, благополучного 
окончания учебы. Ждем вас на производстве! 

Поздравляем с Днем знаний!
Начало на стр. 1
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Пожалуй, именно эта фраза хорошо 
подходит к вожатскому делу, которым 
занимался студенческий педагогический 
отряд «Арлекино» этим летом.

Ребята уже второй год подряд выез-
жали в детский оздоровительный лагерь 
метрополитена «Голубая стрела» в по-
селке Рощино Ленинградской области. На 
протяжении четырех смен студенты на-
шего университета полностью посвящали 
себя детям.

Работа вожатого непроста: ты должен 
быть внимателен 24/7, ведь ты отвечаешь за жизнь 
детей, находящихся рядом с тобой. Но каждая секунда 
этого времени восхитительна! Здесь особая атмосфе-
ра: викинги устраивают свои сражения прямо перед 
корпусом, пиратские корабли летают по воздуху вме-
сте со звёздными истребителями, а призрак Альбуса 
Дамболдора приветствует всех в столовой. Игра не 
просто окружает тебя — ты сам, не замечая того, ста-
новишься её частью. И благодаря этому новому миру, 
что открывают для тебя дети, ты растешь, меняешься, 

обретаешь веру в чудеса. И дети тоже растут. И зависит 
это целиком и полностью от вожатых. Поэтому работа в 
лагере одновременно сложна и так волшебна. И хочет-
ся возвращаться туда снова и снова, ведь такой отдачи 
не получишь больше нигде.

Именно поэтому впереди ждут осенние, зимние, 
весенние смены. И такое уже привычное ощущение 
чуда каждый раз, когда в отряде загораются детские 
улыбки.

Екатерина ЧЕХОВСКАЯ, 1-СУЗС-4

Экспедиционный лагерь находился 
в степи, на берегу реки Уюк. На горизонте со 
всех сторон долину окружали горы Саяны. 
Такого простора не ожидал никто. Объект 
раскопок был более чем интересен — 
курган кочевников, один из крупнейших 
курганов Долины Царей. Звучит красиво, 
не правда ли? Конечно, царя мы не наш-
ли, это работа не одного сезона, но зато 
провели 30 незабываемых дней и ночей. 
Днем — работа на испепеляющем солнце, 
расчистка, зачистка, кирка, лопата, тахео-
метр. После работы — баня на берегу реки, 
потрясающий ужин (нас более чем хорошо 
кормили) и мероприятия от комиссара. 
Ночью — звездное небо, холод, сон в па-
латке. Были незабываемые встречи с мест-
ным населением, а также местными корова-
ми, конями и верблюдом Чебурашкой.

Каждый день мы смотрели вдаль 
на горы и тучи, которые кочевали по степи 
и периодически прерывали работу дождем 
и градом.

Редкие выходные означали лишь сме-
ну вида деятельности, ведь горы казались 

такими близкими, и не забраться на одну 
из них было нельзя. Именно так решил 
отряд, и отправился в один из выходных 
пешком за 12 км покорять вершину горы 
Кашпей. С ее вершины открывались потря-
сающие виды. 

Администрация Тувы организовала для 
коллектива поездку в столицу республики 
Кызыл, где прошла встреча с главой горо-
да и обсуждение перспектив его развития. 
Кроме того, в столице ребята успели позна-
комиться со всеми главными достоприме-
чательностями — это и монумент «Центр 
Азии», и источник, откуда берёт своё начало 
Енисей, и национальный музей. В экспози-
ции национального музея республики Тыва 
особое место занимают экспонаты, найден-
ные археологами в Долине Царей — мно-
гочисленные золотые украшения, оружие, 
богато украшенные лошадиные сбруи. Всё 
это впечатляет не только своей роскошью, 
но и искусностью, с которой древние масте-
ра выполняли свою работу. 

За месяц раскопок в сердце Азии бойцы 
отряда успели по-настоящему влюбить-
ся в суровую, но притягательную красоту 
Востока. И сейчас можно точно сказать, что 
долгий путь был проделан не зря. Ребята не 
только помогли экспедиции, но и привезли 
с собой частичку неуловимого духа свобо-
ды, который витает то среди грив коней, 
то между горных вершин. 

Дарья ВАБИЩЕВИЧ, 4-А-4 
Дарья САВЧЕНКО, 2-Гр-4

В столице наш самый милый отряд зани-
мался дорожными работами и благоустраивал 
район Лефортово. Жили мы недалеко от объ-
екта, всего в 20 минутах езды на трамвае. Парни 
и девчонки трудились вместе, никто друг от дру-
га не отставал, так как все усердно работали. Это 
позволило нам в срок закончить объект.

Несмотря на ранние подъемы — вставали 
мы в 6 утра, а дежурные еще раньше — мы со-
храняли бодрость и оптимизм. После рабочего дня нас 
ждала комиссарка, которая позволяла расслабиться 
или встряхнуться: мы играли в различные подвижные 
и интеллектуальные игры, в общем, старались спло-
титься, как могли. 

Выехали на сезон в город семи холмов из Пе тер-
бур га мы не одни: ССО «Антей», с которыми у нас 
было три межотрядки, ССО «Сириус» и ССО «Орион», 
с ними мы тоже виделись, даже удалось искупаться 
и позагорать вместе в Химках.

Наше общежитие находилось рядом с третьим 
транспортным кольцом и ЦАО, поэтому мы имели воз-

можность без лишних временных затрат выехать про-
гуляться по центру, что мы и делали. 

Для кандидатов первый сезон оказался непростым, 
но мы все равно остались довольны, эмоции зашкали-
вают. Было невероятно интересно выйти из зоны ком-
форта. Некоторые ребята признавались, что иначе бы 
это лето не хотели провести.

Я, как кандидат этого года, уверенно могу сказать, 
что в моей жизни не было ничего подобного. Есть боль-
шое желание отправиться на следующий сезон

Марина БУРДЮКОВА 16-с-2

Так, стоп. Девушки на строительной 
площадке?! Да, именно! 15 студенток 
СПбГАСУ прошедшим летом отправились 
в город Петрозаводск, где были участ-
никами Межрегиональной студенческой 
стройки «Сампо». 10 отрядов, более 
130 студентов с различных уголков России 
трудились на строительстве важного объ-
екта — Президентское кадетское училище. 

29 июня, приехав утром в столицу 
Карелии и не успев толком разложить 
вещи, женский студенческий строительный 
отряд «Польза» вышел на работу. 

Первая неделя всегда сложна. Много 
вопросов на работе, по хозяйственной ча-
сти. Но «полезные» бойцы и кандидаты 
поражали своим зарядом позитива, бодро-
сти и яркости: где бы ни оказались девуш-
ки, там обязательно становилось весело 
и шумно. 

Время шло. ССО «Польза» с уверенно-
стью побеждал в различных мероприятиях 
МСС «Сам по»: футбол, волейбол, фото-
кросс. Работа на стройке продвигалась 
успешно. 

На протяжении двух месяцев бойцы 
работали малярами, выполняя отделочные 
работы завершающего этапа строитель-
ства «под ключ». Но некоторые девушки 
попробовали себя и в других профессиях. 
Представительницы отряда занимались 
расчетами в производственно-техниче-
ском отделе, заполняли документацию 
на складе, были помощниками табельщика. 
Александра Лебедева, командир отряда, 
стала мастером стройки благодаря отлич-
ной организации отряда и проявлению сво-
их лучших качеств с самого начала сезона.

Кандидатки, для которых этот трудовой 
сезон был первым, смогли лучше узнать 
о своей будущей сфере деятельности, уз-

н а т ь , 
ч т о 
т а к о е 
строй-
ка и как происходит строительный процесс.

Но ведь стройотряды — это не только 
работа, но и активная комиссарская дея-
тельность: веселые игры, подготовка к вы-
ступлениям и концертам, атмосферные 
вечера с чаем, сладостями и песнями под 
гитару.

Рассказывает Анна Никитина, весной 
кандидат, а теперь боец ССО «Польза»:

— На сезоне ты можешь раскрыть все 
свои таланты. Ты не танцуешь с детства, ду-
маешь, что ты бревно, которое нужно еще 
поискать? Не можешь произнести простое 
предложение с правильной интонацией, не 
говоря уже о какой-то роли? Не получалось 
рисовать даже в детском саду, а в школе 
на ИЗО ты всегда получал только тройки? 
Забудь про это! Отряд поможет тебе сде-
лать то, чего ты не мог от себя ожидать!

Неимоверно устав после работы, мы 
с удивлением находили в себе силы, чтобы 
придумать и отрепетировать танец, поста-
вить сценку и выучить роли, нарисовать, 
построить и собрать декорации. А после 
блистательного выступления и одобритель-
ных возгласов из зала, мы понимали, что 
все те бессонные ночи, споры на репети-
циях и тысячные прогоны — все это было 
не зря.

Нужно еще уделить должное внимание 
спортивным мероприятиям, в которых наш 
отряд одержал немало побед. 

Нельзя не отметить работу нашего ко-
миссара, Елены Ксенофонтовой. Благодаря 
ей, мы не были простой рабочей бригадой, 
которая приехала в Петрозаводск, только 
чтобы заработать деньги. Мы развлекались, 

как могли: всевозможные мероприятия, ро-
левки, игры на сплочение и просто уютные 
посиделки были возможны благодаря ей. 

Вы думаете, что новый год, 23 февраля, 
8 марта и 14 февраля бывают только раз 
в году? Ошибаетесь! На сезоне вы пойме-
те, что это не так. Конечно, простым обы-
вателям эти прелести жизни не доступны, 
но если пройти сквозь тернии к звездам, 
проявить себя, то можно отправиться в эти 
два замечательных месяца лета, длинною 
в жизнь, и познать, что такое быть кандида-
том в кандидаты, кандидатом, возможно, 
бойцом студенческого отряда.»

Студенческая стройка «Сампо», была 
межрегиональной, поэтому, помимо опыта 
работы, у бойцов «Пользы» появилось мно-
го новых друзей из разных уголков России. 
А какое же счастье было увидеть уже зна-
комых, близких ребят и провести с ними 
столько времени вместе! Архангельск, 
Алтай, Вологда, Пермь, разные универси-
теты и совершенно разные люди, которых 
объединила одна отрядная семья.

Люди всю свою жизнь ищут себе на-
стоящих друзей, а сезон — это маленькая 
жизнь, за которую каждый смог найти себе 
близкого человека. Дружба и симпатия, 
ссоры и расставания, привязанность и лю-
бовь — всего два месяца, а пережито так 
много… И как было грустно, когда настал 
час прощания и отряды уезжали по своим 
городам, надеясь, что новая встреча состо-
ится совсем скоро.

Дария МИРОСЛАВСКАЯ, 3-С-3
Мария НАСОНОВА, 1-С-2

Анна НИКИТИНА, 6-С-2

Счастливые, возбужденные, с праздничным настроением гости все 
прибывали и прибывали. Всем желающим тут же разрисовывали лица 
участники Художественной мастерской, которая работает в Центре студен-
ческого досуга и творчества «Кирпич». 

Сначала была официальная часть: ребят приветствовала проректор 
по внешним связям и молодежной политике Ирина Юрьевна Лапина, на-
чальник управления социальной и внеучебной работы со студентами Ирина 
Валерьевна Нурыева, заместители деканов всех факультетов по воспита-
тельной работе. 

Потом перед первокурсниками выступили творческие коллективы 
Центра студенческого досуга и творчества «Кирпич» — ансамбль современ-
ного танца «Made’Ира», студия танца вог, вокалисты, вокальный ансамбль, 
участники команд КВН и гости — танцевальный ансамбль Педагогического 
университета имени Герцена. Они исполнили классический вальс. 

Веселые конкурсы, которые вели КВНщики, приносили победителям 
забавные призы. Кто громче всех крикнет, кто выстроит самую большую 
пирамиду, кто из юношей сможет присесть с девушкой на руках. Все жела-
ющие могли сделать селфи в фотобудке с логотипом СПбГАСУ. Праздник 
фотографировали ребята из фотостудии Центра студенческого досуга 
и творчества «Кирпич». 

В конце вечера состоялись бумажное шоу и церемония посвящения 
в студенты. Первокурсникам очень понравился фестиваль, устроенный 
в их честь. Они расходились усталые, но довольные. 

Елена ШУЛЬГИНА 

ЗДРАВСТВУЙ, ПЕРВОКУРСНИК! 

ПРЕСС-ЦЕНТР ШСО СПБГАСУ ПРЕДСТАВЛЯЕТ

Клуб «Космонавт» заполнили несколько тысяч молодых лю-
дей. Там проходил Фестиваль первокурсника нашего вуза, ор-
ганизованный управлением социальной и внеучебной работы 
со студентами и Центром студенческого досуга и творчества 
«Кирпич».

В ПОИСКАХ ДРЕВНИХ СОКРОВИЩ

Многие слышали о студенческом ар-
хеологическом отряде «Линь». А кто 
знает, что же они делали летом? 
Конечно же, археологи копали, иска-
ли, познавали этот мир. В этом году 
отряд отправился за тысячи киломе-
тров, в Сибирь. Республика Тыва го-
степриимно приютила 15 студентов 
CПбГАСУ на своих просторах. 

АРЛИЛЕТО
Воспитание ребёнка — это, прежде 
всего, воспитание самого себя.

ССО «ПОЛЬЗА»: ОХ, УЖ ЭТИ 
ЖЕНСКИЕ ОТРЯДЫ!

Девушки — существа уникальные. Они уме-
ют быть одновременно красивыми и умными, 
женственными и сильными, скромными и об-
ворожительными. Они могут с легкостью по-
корять мужские сердца не только в шикарных 
платьях, на каблуках и с невероятным макия-
жем, но и на стройке в рабочей форме с пят-
нами от шпаклевки… 

«ЛИС» — СИЛА!
Преодолев все сложности, 10 июля ССО 
«Лис» выехал на сезон в Москву в соста-
ве шести бойцов и шести кандидатов.
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Знакомьтесь: Георгий Бельский, 
Илья Костылев и Ян Зиберт, студенты 
группы ЭТМК-2. Это команда «SP/ACE», 
которая хочет построить болид с нуля 
и участвовать в международных сорев-
нованиях, в которых состязаются вузовские команды. 

С чего начинается создание болида? С конструктор-
ского бюро, в котором студенты сами своими силами 
проектируют, рассчитывают и создают гоночный бо-
лид. Для этого ребята должны изучить проектирова-
ние, работу с программами 3D, провести инженерные 
расчеты каркаса, кузова, различных узлов и элементов, 
создать виртуальную модель машины. 

На разработку, создание и испытание болида отво-
дится один учебный год. 

Соревнования состоят из нескольких этапов. 
Первый из них — техническая инспекция. Машину 
проверяют на торможение, шум и устойчивость. После 
этого команда должна предоставить судьям техни-
ческую документацию на прототип болида и отстоять 
оптимальность всех технических решений. Следующий 
этап: финансовый отчет. Нужно объяснить, по какой 
цене куплена или произведена каждая деталь машины. 
Еще одно испытание: разработка бизнес-плана на мел-
косерийное производство таких болидов. 

После этого можно приступать к динамическим ис-
пытаниям. Судьи проверяют, как быстро болид наби-
рает скорость, насколько он устойчив, как он маневри-
рует на высокой скорости. Также проверяются навыки 
пилота. Одно из самых сложных испытаний — вынос-
ливость болида. Машина должна преодолеть 22 кило-
метра автокросса. 

Студенческие команды Formula Student уже суще-
ствуют в МГТУ имени Баумана, в Московском политех-
ническом университете, в МАДИ, РУДН, Белгородском 
техническом университете имени Шухова, в Санкт-Пе-

тер бургском политехническом университете. Георгий 
Бельский, Илья Костылев и Ян Зиберт создали такую 
команду в нашем вузе. Все, кому это интересно, мо-
гут присоединиться к ним в группе ВКонтакте vk.com/
fsqespace. 

Для того, чтобы построить болид, необходимы фи-
нансовые вложения. Стоимость такой машины начи-
нается от 15 тысяч долларов. У студентов таких денег 
нет, поэтому ребята хотят привлечь спонсоров. По их 
мнению, такое предложение было бы интересно компа-
ниям по производству масел, металлоконструкций или 
композитных материалов. 

Будущие автогонщики считают, что собственный 
болид и студенческая команда Formula Student повысят 
престиж и узнаваемость нашего вуза и сделают его еще 
более привлекательным для молодежи. 

Елена ШУЛЬГИНА
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ВЕРЕЩАГИНУ 
Людмилу Николаевну

ЗАВАРИХИНА 
Светозара Павловича 

НОРИНУ 
Наталью Владимировну

Поздравляем 
с юбилеем!

В состав сборной входила студентка 
СПбГАСУ Ольга Левина. Она показала на со-
ревнованиях в Ливерпуле блестящие резуль-
таты. Мы побеседовали с Ольгой Левиной 
о том, как она все успевает и о спортивной 
злости, которая помогает ей побеждать. 

— На каком факультете и на какой специ-
альности вы учитесь? 

— Я учусь на факультете экономики 
и управления, получаю специальность «Эко-
но мическая безопасность». 

— Как давно вы занимаетесь тхэквондо?
— Занимаюсь этим видом спорта уже 16 лет, на-

чала в 4 года. Я попала в секцию случайно. Моя мама 
привела на занятия брата, а я осталась его ждать. 
Тренер меня увидел и сказал: «Заходи, тоже позани-
маешься». Своим успехом я обязана моему первому 
тренеру Александру Сергеевичу Широбокову. Я зани-
малась у него в клубе «Блэк Белт». 

Тхэквондо — это восточное боевое искусство, оно 
зародилось в Северной Корее. Это ударная техника но-
гами и руками в перчатках по корпусу противника. 

— Как вы сочетаете интенсивные занятия спортом, 
выступления и учебу на факультете экономики и управ-
ления? 

— Я пытаюсь все совмещать, и, в принципе, 
у меня это получается. Первую половину дня я учусь, 
а на тренировку иду вечером. Тренируюсь 3-4 раза 
в неделю, а перед соревнованиями — каждый день. 
Последние шесть лет я участвую в международных 
соревнованиях. Они проходили в Болгарии, Греции, 
Эстонии, Великобритании, Беларуси. Я представляю 
нашу страну в составе сборной России. В прошлом году 
на чемпионате Европы я выполнила норматив мастера 
спорта международного класса. Следующее звание — 
заслуженный мастер спорта, надеюсь получить и его. 
Думала ли я о карьере профессионального спортсме-
на? Пока не думала. Я не загадываю, что произойдет 

в будущем. Пока что у меня хватает времени и на уни-
верситет, и на тренировки, и на друзей. 

— Что значит для вас спорт? 
— Нужно в первую очередь получать удоволь-

ствием от тренировочного процесса. Честно говоря, 
не всегда есть огромное желание тренироваться. У всех 
спортсменов есть периоды, когда они горят спортом, 
а есть — когда этот огонь немного ослабевает. Это 
нормально, нужно поставить перед собой четкие цели 
и тренироваться через силу, поднажать. А вообще 
в спорте все строится на вере в себя и на желании 
добиться успеха. Если это есть, то в итоге получаешь 
то, что заслуживаешь. 

— Не страшно вам участвовать в соревнованиях 
такого уровня?

— Сейчас уже не страшно. Уверенность в себе при-
ходит с опытом. Конечно, есть волнение, но оно только 
помогает. Вырабатывается адреналин, и от этого вы-
ступаешь лучше.

— Когда вы выступаете, у вас есть злость на со-
перника? 

— Я всегда выхожу спокойной и делаю все, чтобы 
выиграть. Иногда появляется спортивная злость, она 
помогает проявить себя в поединке, максимально вы-
ложиться. А так агрессия во время боя только мешает.

— Желаем вам успехов и в спорте и в учебе!
— Спасибо! 

Елена ШУЛЬГИНА 

Студенты 
Хочется отметить наиболее выдающихся самбистов 

нашего университета, защищавших честь нашего вуза 
в 2016-2017 учебном году. 

Знакомьтесь: Даниил Гончаров, кандидат в масте-
ра спорта России по самбо. Будучи первокурсником-
юристом, Даниил уверенно участвует и побеждает 
в крупнейших соревнованиях регионального и всерос-
сийского масштаба по борьбе самбо. В декабре 2016 г. 
он выполнил норматив мастера спорта России по этому 
виду спорта.

Открытый городской турнир «Открытие сезона», 
прошедший 11 сентября 2016 г., традиционно начинал 
спортивный сезон спортсменов-самбистов в ФОКе 
Выборгского района Санкт-Петербурга. В данном стар-
те, в категории до 68 кг, студент 1-го курса Гончаров 
Даниил победил в трех встречах, но в финальном бою 
допустил осечку, уступил КМСу Егору Смолину. Таким 
образом, он становится вторым. В этой же категории 
второкурсник нашего ВУЗа Руслан Алимов, победив 
в трех встречах, но уступив в полуфинале, тем не ме-
нее, побеждает в малом финале, и становится бронзо-
вым призером «Открытия сезона».

Юниорское первенство Санкт-Петербурга по самбо, 
проходившее 27 ноября 2016 г., принесло Даниилу 
Гончарову золото в категории до 68 кг, где он в четырех 
встречах победил с явным преимуществом. Эта медаль 
позволила Даниилу поехать на Первенство России сре-
ди юниоров в городе Выкса.

Чемпионат Санкт-Петербурга по самбо среди муж-
чин проходил 11 декабря 2016 г. и собрал сильней-
ших спортсменов нашего города. Три победы Даниила 
Гончарова, но обидный проигрыш будущему чемпиону 
города, МС России Линченко Илье из ВИФКа. Как след-
ствие, бронзовая медаль, и третье место на чемпионате 
Санкт-Петербурга, что позволило Даниилу Гончарову 
выполнить норматив Мастера спорта России по самбо.

Чемпионскую позицию в категории до 68 кг на го-
родском турнире «Буревестник» по самбо среди муж-
чин, Даниил Гончаров занял играючи. Для этого он 
одержал четыре победы. Этот турнир проходил 19 мар-
та 2017 г. в ФОК Выборгского района Санкт-Петербурга 
и собрал лучших спортсменов студенческих коллекти-
вов нашего города. 

Асмик Гаспарян, студентке СПбГАСУ, также не было 
равных на этом турнире в категории до 48 кг среди 
женщин.

Руслан Алимов, продуктивно поборовшись в наибо-
лее представительной категории (25 человек) до 74 кг, 
убедительно дошел до финала, одержав 4 победы, 
но уступил студенту ПГУПСа Егору Смолину. В итоге, 
заслуженное серебро.

Следующий городской турнир «День Победы», 
в котором участвовали наши студенты, прошел 7 мая 
2017 г. в ФОК Выборгского района Санкт-Петербурга, 
и в очередной раз показал высокую квалификацию 
студентов-самбистов СПбГАСУ. В данном турнире уча-
ствовали спортсмены с квалификацией не выше КМС.

Асмик Гаспарян в финальной встре-
че потратила меньше минуты, чтобы 
провести эффективный болевой прием 
своей сопернице из Горного универси-
тета Буйнте Санджигоряевой.

Реабилитировался на этом турнире 
и Руслан Алимов, в своей любимой ка-
тегории — до 68 кг, одержав 5 побед. 
Таким образом, Руслан, помимо звания 
победителя турнира, подтвердил свою 
квалификацию — КМС по самбо.

Ветераны
Комплексная школа высшего 

спортивного мастерства традиционно 
собрала 6 ноября 2016 г. мастеров-
ветеранов по самбо не только Санкт-

Пе тербурга, но и других регионов страны и Ближнего 
Зарубежья. 

МС Советского Союза по самбо, Самвел Бабаян, 
в атакующем стиле в очередной раз стал чемпионом 
Санкт-Петербурга в категории до 100 кг, а Александр 
Фе доров — вице-чемпионом Санкт-Петербурга в кате-
гории до 82 кг, уступив МС России по самбо Михаилу 
Остроухову.

В Открытом Чемпионате СПб по дзюдо среди ве-
теранов, проходившем 24 декабря 2016 г., участво-
вало 90 спортсменов из России, Казахстана, Гру зии, 
Узбекистана, Эстонии, представители Москвы и Мос-
ков ской области, Краснодара, Карелии, Санкт-Пе тер-
бурга и Ленинградской области.

В личном зачете доцент СПбГАСУ Роман Мотылев, 
пройдя двумя иппонами до финала, уступил МС 
из Москвы в голден-скоре Виталию Сальникову 
и в итоге занял второе место (категория до 81 кг, воз-
растная группа М3).Самвел Бабаян завоевал бронзо-
вую медаль (категория до 90 кг, возрастная группа М6).

В торжественном открытии данного турнира прини-
мали участие: Генеральный консул Японии в Санкт-Пе-
тербурге господин Масанори Фукусима, главный спе-
циалист Спорткомитета Юлия Адольфовна Орешкина, 
представитель Совета ветеранов Владимир Петрович 
Липовка, советник губернатора по молодежной полити-
ке Андрей Владимирович Семенов, настоятель храма 
пр. Богородицы в Рождествено отец Олег, и другие по-
четные гости.

Чемпионат Санкт-Петербурга в 2017 г. по самбо сре-
ди ветеранов было решено провести весной. 12 марта 
2017 г. ФОК Выборгского района Санкт-Петербурга 
принимал самбистов старше 35 лет. Недавний аспирант 
СПбГАСУ Владимир Червяков в категории до 82 кг одо-
лел в финале неуступчивого МС из Москвы Кирилла 
Му сатова. Владимир впервые стал чемпионом Санкт-
Пе тербурга среди мастеров. Самвел Бабаян также 
подтвердил высокий класс самбистов Архитектурно-
строительного университета, став чемпионом Санкт-
Пе тербурга среди мастеров в категории до 100 кг.

На Зимнем стадионе в Санкт-Петербурге, 30 апреля 
2017 г., состоялся ХVIII открытый турнир по дзюдо среди 
ветеранов-мастеров. Соревнования, посвященные 72-й 
годовщине Победы в Великой Отечественной войне, 
проходили под патронажем Ассоциации ветеранов дзю-
до Санкт-Петербурга, при поддержке Комитета по физи-

ческой культуре и спорту Санкт-Петербурга и Меж ду на-
родной инвестиционной компании «Хуа Бао».

В открытом турнире участвовало более 150 спорт-
сменов, в том числе ветераны дзюдо от 30 до 65 лет 
и старше. Было вручено более 90 медалей. Самвел 
Бабаян в финальной встрече уступил Михаилу Бори со-
ву из г. Владимира и остановился на второй ступени 
пьедестала (категория до 100 кг, возрастная группа 
М6). Владимир Червяков, выпускник автодорожного 
факультета СПбГАСУ, становится чемпионом турнира 
(категория до 81 кг, возрастная группа М2).

На открытии турнира депутат ЗакСа Санкт-Пе-
тер бурга, заслуженный тренер РФ Юрий Васильевич 
Авдеев подчеркнул, что молодёжь должна помнить 
о празднике Победы, чтить память о героях. Также при-
ветственное слово сказал генеральный консул Японии, 
родины дзюдо, Масанори Фукусима. Он отметил, как 
важно помнить «уроки войны». По его мнению, каждый 
подобный турнир делает российско-японские отноше-
ния крепче.

Р. В. МОТЫЛЕВ, 
доцент кафедры технологии строительного 

производства строительного факультета СПбГАСУ 

ПОБЕДЫ БОРЦОВ СПбГАСУ

СПОРТИВНАЯ ЗЛОСТЬ ПОМОГАЕТ 
ПОБЕЖДАТЬ

Весной этого года, с 24 по 30 апреля 
в Ливерпуле (Великобритания) прош-
ли XXXIII чемпионат и XXI Пер вен ство 
Европы по тхэквондо. Российская 
сборная заняла на этих состязаниях 
I общекомандное место.

СПбГАСУ, FORMULA STUDENT
Автогонки и гонщики (а правиль-
нее будет сказать, пилоты) окру-
жены романтикой. Огромные ско-
рости, крутые виражи, опасность, 
столкновения и долгожданная 
победа. Словосочетание «Гонки 
Фор му ла 1» обладает каким-
то магическим воздействием. 
Попали под его обаяние и три сту-
дента автомобильно-дорожного 
факультета СПбГАСУ.


